

Unité pastorale

Binche - Estinnes

L'essen-ciel



n°61 – avril 2023



Vienne la Vie

Ce mois d'avril, en plein printemps, nous célébrons Pâques. Nos liturgies deviennent plus festives. C'est le temps des fêtes de première communion, de confirmation, le nombre de baptêmes augmente et la saison des mariages démarre. C'est Pâques. C'est le renouveau. Tout annonce et appelle la Vie.

Bien avant la pâque du Christ que nous célébrons, la pâque juive et les traditions qui lui sont liées célèbrent déjà la Vie. La pâque juive commémore la sortie d'Égypte, la libération de l'esclavage. Au moment de prendre la route de l'exode, les Hébreux ont mangé le repas pascal. Un repas essentiellement composé de viande d'agneau, du pain non levé, signe de renouveau, et des herbes, qui devait se manger à la hâte, bâton de pèlerin à la main, tous prêts à commencer la marche.

Le récit de l'Exode que nous lisons à la veillée pascale nous raconte que cette nuit-là ils ont frotté le sang de l'agneau pascal au-dessus de leurs portes. Quand l'Ange du Seigneur est passé pour obliger les Égyptiens à laisser partir les Hébreux, il a vu le signe au-dessus des portes des Hébreux, il a épargné leur vie et provoqué la mort des premiers-nés des Égyptiens.

Certaines traditions, probablement plus anciennes, sont rattachées à la célébration de cette pâque juive. Elles racontent qu'à la fin de l'hiver, les bergers de cette région allumaient un grand feu, offraient des sacrifices à Dieu et grillaient un agneau né au cours de l'année qu'ils mangeaient avec toute la famille avant d'entreprendre leur transhumance, ce périple de plu-

sieurs mois avec leurs troupeaux à la recherche de verts pâturages et des sources d'eau. Ces rites annonçaient le retour de la belle saison et l'épanouissement de la vie, et c'était déjà l'occasion de dire merci à Dieu et de fêter avec la famille.

La pâque du Christ, c'est-à-dire sa mort et sa résurrection, a eu lieu dans le cadre de la pâque juive. De la sorte, elle est venue ajouter à la libération de l'esclavage la victoire sur la mort, l'ennemie redoutable de toute vie. Célébrer Pâques, c'est donc, pour nous chrétiens, célébrer notre libération de tout ce qui pourrait nous rendre esclave, enlever notre liberté d'enfant de Dieu, célébrer la victoire sur toutes les forces de mort ; célébrer la Vie.

Depuis très longtemps donc, ce temps est un temps d'émerveillement devant la renaissance de la nature, un moment pour célébrer le Dieu qui fait triompher la vie, libère son peuple de l'esclavage et de toute servitude, ressuscite son Fils, assure la victoire sur toutes les forces de mort et donne la vie en abondance, la Vie éternelle.

Même si nous sommes marqués par des échecs ; même si nous faisons durement l'expérience de la fragilité et sentons nos forces diminuer ; même si nos efforts ne semblent pas porter le fruit espéré ; même si nous sommes tentés de nous décourager ; ouvrons nos yeux, spécialement les yeux de notre cœur, célébrons la victoire de notre Seigneur et accueillons la Vie, la joie et l'espérance que le Seigneur nous donne. Joyeuses pâques à chacun de vous et à vos familles, et que l'Esprit du Ressuscité éveille nos communautés à la Vie.

A. Louis Wetshokonda

La Semaine sainte au jour le jour

Chaque année, les chrétiens vivent la Semaine sainte en s'appuyant sur des traditions et des rites qui les aident à entrer dans le mystère de la Passion et de la Résurrection du Christ.

La Semaine sainte débute le dimanche des Rameaux et s'achève, en apothéose, la nuit de Pâques. Cependant, on peut être un peu dérouté par la multitude de célébrations qu'elle nous propose de vivre.

Quelle est leur raison d'être, quel est leur sens ?

Ce petit guide, qui aborde chaque jour de la semaine, peut nous y aider.

Vous le savez, sous nos latitudes, les feuilles de palmiers sont souvent remplacées par des branches de buis. À la messe du dimanche des rameaux, la communauté chrétienne se remémore cet événement avec une procession dans l'église précédée d'une bénédiction solennelle des rameaux.

Évangile du jour : Mt 26,14 - 27,66

Couleur liturgique : rouge (la Passion)

Dimanche des Rameaux appelé également **dimanche de la Passion**
(2 avril 2023)

Lundi saint
(3 avril 2023)

Ce dimanche commémore le jour où le Seigneur entra dans Jérusalem pour y accomplir Son mystère pascal. C'est pourquoi, pendant la célébration, on lit, en intégralité, le récit de la Passion tel que rapporté dans l'évangile de l'année (A, B ou C). Cette année, ce sera l'évangile selon saint Matthieu. C'est d'ailleurs pour faire mémoire de cette entrée solennelle du Seigneur à Jérusalem que toutes les Messes commencent par une procession d'entrée. Le dimanche de la Passion inaugure donc la Semaine sainte.

Jésus rend visite à ses amis de Béthanie, Marthe, Marie et Lazare. Marie le parfume d'huile précieuse, comme pour le préparer à son ensevelissement. Ce qui lui attirera une critique de Judas : « *Pourquoi n'a-t-on pas vendu ce parfum pour trois cents pièces d'argent que l'on aurait donné à des pauvres ?* »

Évangile du jour : Jn 12 , 1-11

Couleur liturgique : violet (Carême)

Une Messe supplémentaire
la Messe chrismale

Nous y célébrons le seul et unique sacerdoce : celui du Christ, présent et agissant dans Son Eglise.

Le Christ est l'Oint par excellence.

Pendant la messe chrismale (du grec « *khrisma* » signifiant « huile » ou « onction »), l'évêque, entouré des prêtres du diocèse, consacre le Saint-Chrême (*employé lors des ordinations sacerdotales (évêques et prêtres)*) mais également lors des baptêmes de bébés, lors des confirmations,...) et il bénit l'huile des malades (*utilisée lors de l'onction des malades*) et l'huile des catéchumènes (*utilisée pour fortifier les candidats au baptême*).

Ces différentes huiles seront utilisées durant l'année à venir. Chaque paroisse reçoit alors sa provision annuelle d'huiles. Cette messe est traditionnellement célébrée le Jeudi saint au matin mais elle peut également avoir lieu les jours de la Semaine sainte qui précèdent.

Dans notre diocèse de Tournai, elle a généralement lieu dans la soirée du Mardi saint.

Evangile du jour : Lc 4, 16-21

Le Christ est consacré par l'onction

Couleur liturgique : blanc (Carême)

(fête du sacerdoce du Christ)

Mardi saint

(4 avril 2023)

Nous approchons, pas à pas, de la Passion du Christ. Ce mardi, la liturgie se concentre sur Jésus annonçant la trahison de Judas et le reniement de Simon-Pierre

Evangile du jour : Jn 13, 21 – 38

Couleur liturgique : Violet (Carême)

Mercredi saint

(5 avril 2023)

Alors qu'il s'apprête à trahir Jésus, Judas rend visite aux prêtres du Temple et promet de le leur livrer en échange de trente pièces d'argent (1/10 du prix du parfum de Marie...).

Cette journée fait traditionnellement référence à la déloyauté de Judas.

Evangile du jour : Mt 26, 14-25

Couleur liturgique : Violet (Carême)

**Jeudi saint : Messe du soir en mémoire
de la Cène du Seigneur**
(6 avril 2023)

C'est l'institution de l'Eucharistie et par conséquence la fête des prêtres. On y fait mémoire du dernier repas de Jésus pris avec Ses disciples.

Un rite particulier dans cette célébration: le lavement des pieds. Le Christ, en lavant les pieds de Ses apôtres, leur a recommandé de s'aimer les uns les autres. En effet, lorsqu'on lave les pieds de quelqu'un, on s'abaisse devant lui et ce geste d'humilité peut être interprété comme un témoignage d'amour, la volonté de se désarmer et de se mettre humblement à son service.

À la fin de la Messe, le Saint-Sacrement est porté en procession jusqu'à un lieu appelé le reposoir. Ceux qui le souhaitent sont alors invités à venir y prier en silence pour s'associer à l'agonie de Jésus au Jardin des Oliviers. *«Puis il revient vers Ses disciples et les trouve endormis ; il dit à Pierre : « Ainsi, vous n'avez pas eu la force de veiller seulement une heure avec Moi ? » (Mt 26, 40).* Une façon de veiller, avec Lui, dans la nuit.

On ôte nappes et ornements de l'église et on voile croix et statues.

A partir de là, les cloches se taisent jusqu'à la Veillée de Pâques.

Evangile du jour : Jn 13, 1-15

Couleur liturgique : blanc

(fête De l'eucharistie)

Vendredi saint

(7 avril 2023)

Jésus est amené devant Ponce Pilate, le Procurateur romain, puis Il est condamné à mort.

Il porte Sa croix avant d'être crucifié sur un lieu que l'Évangile nomme « Golgotha », c'est-à-dire « lieu du crâne ».

Ce jour-là, aucune messe, aucune consécration du Pain et du Vin, n'est célébrée.

Le Chemin de Croix nous permet de revivre les événements de la Passion de Jésus et de réfléchir au sens, pour nous, de ces événements.

Lors de la célébration de la Passion du Seigneur, on lit, invariablement, le récit de la Passion selon saint Jean; lors de la prière universelle, on prie pour toute l'humanité au travers de dix intentions.

Enfin, on propose aux fidèles de s'avancer pour adorer la Sainte Croix.

La communauté, durant la célébration, peut également recevoir la communion car des hosties, consacrées le Jeudi saint, ont été réservées à cet effet.

Le Vendredi saint est un jour de jeûne (moins manger) et d'abstinence (pas de viande), pour ceux qui le peuvent.

Evangile du jour : Jn 18,1 – 19,42

Couleur liturgique : rouge (la Passion)

Samedi saint

(8 avril 2023)

C'est le grand sabbat. La grande attente.

L'Eglise demeure auprès du tombeau de son Seigneur.

Elle médite la Passion et la mort du Christ, ainsi que Sa descente au séjour des morts en attendant Sa Résurrection, dans la prière et le jeûne.

Aucune Messe n'est célébrée et la communion ne peut être portée qu'en viatique (c'est-à-dire aux mourants).

La Vigile pascale

(8 avril 2023)

La Vigile pascale a lieu entre le coucher du soleil du Samedi saint et le lever du soleil du dimanche de Pâques et met fin à la Semaine sainte et au Carême.

Le nouveau cierge pascal est allumé et la procession de la lumière permet aux fidèles d'entrer dans l'église, alors plongée dans l'obscurité.

La liturgie de la Parole rappelle toute l'histoire du Salut (7 lectures) et les catéchumènes reçoivent le baptême ainsi que la confirmation et vivent également leur première communion.

On retrouve avec bonheur l'Alléluia et le Gloria.

Les cloches des églises se remettent enfin à sonner !

Evangile de la nuit : Mt 28, 1-10

Couleur liturgique : blanc *(C'est la fête chrétienne par excellence !!)*

Puisse la communion de la Vigile pascale être pour chacun une première communion : la première communion d'une vie renouvelée par le Ressuscité !



Journée des familles Soleilmont

1 mai 2023 9H30 - 16H30

Entrons dans l'Arche de Noé !

*« J'établirai mon alliance avec toi et
tu entreras dans l'arche » Gen 6,18*



*Animations et ateliers divers
pour petits et grands !*

*Avec la participation
de la pastorale des jeunes
du diocèse de Tournai et
du groupe musical Rise Up*

*Le midi, pique-nique
La communauté offre potage
et boissons.*

*Inscription souhaitée
avant le 24 avril*



071 38 02 09

150, avenue Gilbert 6220 Fleurus
sol.accueil@proximus.be

Sainte Catherine de Sienne fêtée le 29 avril

Grande mystique et docteur de l'Église, Sainte Catherine de Sienne est une grande figure du christianisme médiéval. Sa vie fut consacrée à la charité et à l'unité de l'Église.

Benjamine de 24 frères et sœurs, très tôt appelée à se consacrer à Dieu, elle devient à 18 ans tertiaire dominicaine (tertiaire : Membre d'un tiers ordre vivant dans le monde, dans la mouvance des grands ordres religieux (carmes, dominicains, franciscains etc.). Le Tiers-Ordre séculier des Frères Prêcheurs, qui remonte à saint Dominique lui-même, est appelé « Tiers-Ordre de la pénitence de saint Dominique ».)

Bien qu'elle fasse vœu de virginité, le petit groupe d'amis qui la suit et l'écoute (les Caterini) l'appelle « Maman ». Débordante d'activités pour venir en aide aux pauvres et aux malades de Sienne, elle a cependant une intense vie mystique et ses disciples s'empressent de copier les prières qu'elle prononce lors de ses extases. Celles-ci sont rassemblées dans son « Dialogue », un classique de la littérature italienne qui regroupe ses « entretiens » enflammés avec le Christ

dans ses visions.

Son principal souci est l'unité de l'Église et c'est la raison pour laquelle elle n'hésite pas à écrire aux grands de son temps. Elle demande ainsi au Pape Grégoire XI, alors en Avignon, de rentrer à Rome (en 1377) pour rassembler l'Église autour de lui.

Elle a été canonisée en 1461 et déclarée sainte patronne de Rome en 1866, de l'Italie en 1939 et docteur de l'Église en 1970. Jean-Paul II en 1999 la proclame copatronne de l'Europe

aux côtés de sainte Brigitte de Suède et d'Édith Stein : "Elle entra avec un regard sûr et des paroles de feu dans le vif des problèmes sociaux et politiques qui ont déchiré l'Europe de son époque" (Jean Paul II), « pour que le Vieux continent n'oublie jamais les racines chrétiennes qui

sont à la base de son chemin et continue de puiser à l'Évangile les valeurs fondamentales qui assurent la justice et la concorde" expliquera Benoit XVI 10 ans plus tard.

Par ses nombreux écrits, elle est aussi la sainte protectrice des journalistes, des médias, et de tous les métiers de la communication.



Le Mariage mystique de Catherine de Sienne 1460 Giovanni di Paolo

Horaire des messes dominicales d'Avril 2023

Rameaux		Jeudi Saint		Vendredi Saint		Pâques		2 ^{ème} Paq.		3 ^{ème} Paq.		4 ^{ème} Paq.	
Samedi		Samedi		Samedi		Samedi		Samedi		Samedi		Samedi	
	01 / 04	06 / 04	07 / 04	08 / 04	15 / 04	22 / 04	29 / 04						
17h30	Sacré-Cœur Haulchin	Sacré-Cœur		Ressaix ① Haulchin	Ressaix ① Haulchin		Waudrez Etoile						
18h00		Bray-Levt											
19h00	Buvrines Fauroeux	Fauroeux	Sacré-Cœur Bray-Levt Fauroeux		Buvrines Fauroeux	Epinois Vell-I-Bray	Haulchin						
21h00				Sacré-Cœur									

Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche	
Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche		Dimanche	
	02 / 04	09 / 04	16 / 04	23 / 04	30 / 04								
09h15	Péronnes-V Bray-Levt	Waudrez Bray-Cité	Péronnes-V Bray-Levt	Waudrez Est-au-Val	Vell-le-Sec								
10h00			Sacré-Cœur St Ursmer ②										
10h45	Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur Est-au-Mt		Sacré-Cœur Est-au-Mt ③									

Dimanche 2/4 : 15h00 : Messe pour les malades et personnes âgées dans la salle Saint-Ursmer, rue St Jacques à Binche

① 15 avril, le Sacré-Cœur est occupé pour un concert.

② Fête à l'honneur de St Ursmer (+ procession)

③ Messe à l'honneur de ND de Cambron (+ procession si possible)

Horaire des messes dominicales de Mai 2023

	5 ^{ème} Paq.	6 ^{ème} Paq.	Ascension	7 ^{ème} Paq.	Pentecôte
	Samedi		Mercredi	Samedi	
	06 mai	13 mai	17 mai	20 mai	27 mai
17h30	Sacré-Cœur Haulchin	Ressaix Croix-lez-Rouv.	Waudrez Etoile	Sacré-Cœur Haulchin	Ressaix Croix-lez-Rouv.
19h00	Buvrines Fauroeux	Epinois Vell.-les-Bray.	Vell.-les-Bray.	Buvrines Fauroeux	Epinois Vell.-les-Bray.
	Dimanche		Jeudi	Dimanche	
	07 mai	14 mai	18 mai	21 mai	28 mai
09h15	Péronnes-V Bray-Levt	Waudrez Bray-Cité	Vell.-le-Sec	Péronnes-V Bray-Levt	Waudrez Est-au-Val
10h00			Saint-Ursmer		
10h45	Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur Est-au-Mt		Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur Est-au-Mt
	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
18h00	Estinnes-au-Val	Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Bray-Cité Ressaix	Sacré-Cœur

La 13^{ème} marche avec saint Joseph

Un événement spirituel et inspirant pour les hommes !

Quelques hommes de notre Unité Pastorale Binche-Estinnes ont récemment pris part une nouvelle fois à la marche avec Saint Joseph pour sa 13^{ème} édition. Ce rassemblement est organisé par des hommes laïcs membres ou amis de la Communauté de l'Emmanuel en Belgique. Il est important de noter que les femmes ont également leur propre marche dédiée, appelée "marche des mères", dont vous pouvez trouver plus d'informations sur le site <https://www.marchedesmeres.be/>.

Dans cet article, nous vous présentons cette expérience spirituelle unique, qui rassemble des hommes de tous horizons pour marcher, partager et prier ensemble.

La première marche a débuté en 2010 de manière spontanée, lorsque des amis se sont réunis le 19 mars, jour de la fête de saint Joseph, époux de la Vierge Marie, pour soutenir l'un d'entre eux dans une difficulté professionnelle. Depuis lors, la marche a évolué et le nombre de participants n'a cessé de croître, de même que les témoignages relatifs à l'intercession de saint Joseph.

Marcher avec et pour saint Joseph, patron des travailleurs et des pères de famille, le 19 mars c'est le prendre pour guide en lui confiant nos vies et toutes nos difficultés, tant personnelles que familiales ou professionnelles. Cette marche permet entre autres :

- De sortir du cadre de nos routines pour vivre un moment fort entre hommes, propice pour se reconnecter à sa foi.
- De s'ouvrir à notre moi profond en découvrant une nature magnifique.
- De recharger ses batteries pour se remotiver, fixer ses priorités et repartir du bon pied.
- De se mettre à l'écoute de Dieu pour prendre les décisions qui nous aideront à avancer et devenir de "vrais hommes" en acceptant la liberté que Dieu nous offre.

Pour notre groupe, la marche de cette année a débuté le 19 mars à 8h30 et s'est déroulée autour de l'abbaye Notre-Dame de Scourmont, près de Chimay. Les participants de ce groupe avaient entre 22 et 66 ans et venaient de Binche-Estinnes, Mons, de Bruxelles et de Namur. Plusieurs autres groupes ont également marché autour des abbayes de Bois-

Seigneur-Isaac, Orval, Rochefort, Val-Dieu et West-Vleteren. Les participants ont parcouru un total de 17 km, dont une partie en silence pour plonger dans l'esprit de la marche : le silence de saint Joseph. Le dimanche matin, après une première étape de 4,7 km, les marcheurs ont participé à la messe de 11h à l'abbaye avec la communauté monastique. Puis, après le repas de midi à l'hôtellerie de l'abbaye, ils ont entamé une boucle de 12,2 km vers Forge, par groupe de quatre personnes.

Au cours de la boucle de l'après-midi, les marcheurs ont été invités à réfléchir et partager sur des questions liées à leur foi, à leur relation avec Jésus et à leur engagement en tant que témoins du Christ dans leur vie quotidienne. Voici les questions sur lesquelles les marcheurs ont médité :

- Où en suis-je au niveau de la foi? Est-ce que je crois que Jésus m'aime et veut m'aider?
- Ai-je la confiance que Jésus s'arrête pour chacun de nous, qu'il nous appelle ? Comment être porteur d'espérance autour de moi et témoigner du Christ pour ma vie ?
- Et moi qu'est-ce que je répons, ai-je conscience que la foi est



une force ?

- Suis-je conscient que Jésus a besoin de mon oui confiant ? Comment lui donner ce oui ?
- Comment arriver à être un témoin joyeux de Jésus aujourd'hui pour mieux le laisser guider ma vie ?

Les participants ont pu également échanger sur les témoignages relatifs à l'intercession de saint Joseph et l'impact de la marche sur leur vie. À la fin de la journée, un moment de convivialité a été organisé avant le retour dans leurs foyers.

Cette 13^{ème} marche avec saint Joseph nous a encore une fois plongé dans une expérience enrichissante et inspirante : nous avons pu renforcer notre foi, partager nos expériences et nous engager à être des témoins du Christ dans notre vie quotidienne.

Nous encourageons tous les hommes intéressés à participer aux futures marches avec saint Joseph et invitons les femmes à découvrir la marche des mères, pour vivre ensemble des moments forts de prière, de partage et de soutien mutuel dans notre cheminement spirituel.

**Josué Aristide Paul Barboza
et Roland Mairesse**



31^{ème} Colloque Européen des Paroisses (C.E.P.) à Timisoara, Roumanie,

capitale européenne de la culture, du 29 juillet au 3 août 2023

Chers amis,

Je voudrais vous présenter le Colloque Européen des Paroisses (CEP). Comme son nom l'indique, il s'agit d'une rendez-vous qui invite des prêtres et des laïcs de toute l'Europe à se réunir 5 jours, pour des rencontres et des discussions sur des sujets relatifs au travail pas-toral en paroisse.

Sur le programme ci-contre, vous découvrirez que nous offrons un mélange d'activités et d'opportunités permettant de mieux se connaître et de partager des expériences et ques-tions pastorales.

Le Professeur François-Xavier AMHERDT, professeur de Théologie Pratique et Pastorale à l'Université de Fribourg, Suisse, développera pour nous des thèmes spécifiques

chaque jour.

Dans ce flyer, vous découvrirez les thèmes principaux que le Prof. AMHERDT développera.

Nous nous demanderons si, en tant que chrétiens, nous sommes toujours entendus dans l'Europe d'aujourd'hui.

Comment pouvons-nous avoir un impact sur notre société ?

Une des principales attractions du pro-gramme, toujours très attendue et porteuse de fruits, est la visite à des paroisses en petits groupes. Nous y découvrons par le prêtre et la communauté de celles-ci, leur vie quotidienne et leurs activités paroissiales.

Cordialement, Fr. Antonio CASSAR, Président



Programme

Samedi 29 juillet

Après-midi : accueil, messe inaugurale et introduction au Colloque.

Dimanche 30 juillet

Matinée : messe dominicale

Après-midi : visite du centre ville.

Lundi 31 juillet

Matinée : conférence 1 : « **Église et société dans les Actes des Apôtres** » + carrefours
Après-midi : les martyrs roumains + temps de célébration pour la paix en Ukraine.

Mardi 1er août

Matinée : conférence 2 : « **Église et Société aujourd'hui** » + carrefours.

Après-midi : visite des paroisses.

Mercredi 2 août

Matinée : conférence 3 : « **M'avez pas peur! J'ai vaincu le monde!**

Jn 16,33 » + carrefours.

Après-midi : expériences pastorales.

Jeudi 3 août

Présentation des jeunes, conclusions et messe de clôture. Échos des JMJ de Lisbonne.

Fin du colloque à 13h00.

Après-midi : pèlerinage optionnel au Monastère de MARIA RADNA



Nous séjournerons à la **Kolping Casa Calfelor** de Timisoara: rue Dr. Ioan Bontila 12-14.



Prix* du séjour :

Participants de l'Ouest :

Chambre simple : 700 €

Chambre double: 640 €

Jeunes:

Chambre simple : 650 €

Chambre double: 590 €

Extra nuit:

Chambre simple : 70 €

Chambre double : 60 €

**Les prix comprennent tout, sauf le transport de l'aéroport jusqu'à la résidence et les excursions facultatives.*

INSCRIPTION jusqu'au 31 mai, en versant 50% du prix,
sur le compte n°
BE19 3630 3494 6312
CEP BELGIQUE

En résumé

Une rencontre au sein de l'Europe

Des chrétiens et des chrétiennes engagés se rencontrent tous les deux ans, dans l'harmonie, vivant la joie de la rencontre et la foi qui les anime.

Un enrichissement

Le Professeur François-Xavier AMHERDT, professeur de Théologie pratique et pastorale à l'Université de Fribourg, Suisse, nous partagera son expertise au Colloque et synthétisera le contenu des discussions.

Un échange

Nous échangeons les uns avec les autres sur la manière dont les paroisses essaient de vivre et de transmettre l'Évangile de Jésus-Christ au monde d'aujourd'hui.

Une découverte

Nous allons à la rencontre des paroisses du pays d'accueil et nous nous enrichissons mutuellement dans un échange de cultures et d'expériences pastorales



www.cep-europa.org
info@cep-europa.org



L'Espoir pour l'Europe

« Comment une communauté de chrétiens peut-elle être signifiante dans le monde d'aujourd'hui ?
Par la solidarité ?
Par l'unité des diversités ? »



Contact Belgique:

Anne VAN LINTHOUT :

0474/34.44.13

sdcliege@gmail.com

10 ans avec le Pape François



Le 13 mars 2023 signe les dix ans de pontificat de notre Pape. Un pontificat marqué par la passion de l'évangélisation et la volonté de réformer l'Eglise vers un sens plus missionnaire.

Notre Saint Pontife, premier pape Jésuite, a marqué cette décennie en se tournant vers l'avenir et en appelant continuellement à l'espérance. Cela en suivant une démarche progressiste initiant des processus et une démarche circulaire insistant sur la dimension de la rencontre et la fraternité.

La progression ne s'est pas faite d'un coup de baguette magique



lors de son élection le 13 mars 2013. Cette étape est longue et continuellement mouvante mais quelques étapes clés peuvent ici être rappelées en illustration.

En premier lieu, rappelons la promulgation de la Constitution apostolique *Praedicate evangelium* en 2022. Celle-ci donne une structure plus missionnaire à la Curie romaine en mettant l'accent sur l'implication des laïcs mais donne aussi le coup d'envoi de la création du Dicastère pour le service de la charité et du nouveau Dicastère pour l'évangélisation. Elle permet aussi la finalisation de réformes menées par le Pape François, comme par exemple la création du Secrétariat pour l'économie de 2015.

Citons également la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création initiée en 2015 et s'intégrant dans une démarche plus œcuméniste s'axant sur le dialogue interreligieux et la synodalité. Ce processus a d'autant plus d'importance aujourd'hui en ces temps de guerre puisqu'il permet à nos patriarches, catholique et orthodoxe, de réaffirmer leur volonté de construire une humanité plus fraternelle.

Un autre évènement important marquant la démarche interreli-

gieuse de notre Souverain Pontife est son pèlerinage œcuménique pour la paix au Sud-Soudan en compagnie de l'archevêque de Canterbury et du modérateur de l'assemblée générale de l'Eglise d'Ecosse. Grâce à cela, il rappelle le document, signé en 2019 avec le grand imam à Abou Dhabi, basé sur les relations entre le christianisme et l'islam et condamnant le terrorisme et la violence.

Pour finir, il est également bon de rappeler l'implication de François dans la lutte contre les abus qui a connu un événement marquant en 2019 avec la tenue du sommet sur la protection des mineurs.

Bien entendu, le pape François ne s'arrête pas là puisqu'il développe également une dimension « circulaire » pendant son pontificat qui tourne autour de son attention aux périphéries, tant géographiques qu'existentielles. En

effet, ses nombreux voyages lui permettent de mieux voir la réalité et de revenir enrichi dans la pensée et le cœur.

En tant que dimension circulaire existentielle, son engagement continu en faveur de la paix semble être l'un des meilleurs exemples. Pour appuyer ces propos, nous pouvons citer ses interventions dans différents groupes d'opposants tels que israélien/palestinien, américain/cubain voire même plus récemment russe/ukrainien.

Ces dix ans ont connu de nombreux défis, parfois non sans échecs, mais c'est avec espérance que le Pape François dit commencer sa onzième année de pontificat car « *celui qui espère ne sera jamais déçu parce que l'espérance a le visage du Seigneur ressuscité* ».

Maryne Dziki



Ce mois d'avril, nous célébrerons dans nos églises

- 2 : **Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur**
Début de la semaine Sainte
- 6 : **Jeudi Saint : Mémoire de la Cène du Seigneur**
Début du Triduum Pascal
- 7 : **Vendredi Saint : célébration de la Passion du Seigneur**
- 8 : **Samedi : Vigile Pascale dans la nuit sainte**
- 9 : **Dimanche de Pâques : La résurrection du Seigneur**
Début de l'Octave de Pâques
- 16 : **2^{ème} Dimanche de Pâques ou de la Divine Miséricorde**
- 23 : **3^{ème} Dimanche de Pâques**
- 25 : S. Marc, évangéliste
- 29 : Ste Catherine de Sienne, vierge et docteur de l'Eglise
- 30 : **4^{ème} Dimanche de Pâques**

Quelques dates importantes supplémentaires

- Les messes du jeudi à 18h00 à Ressaix ont repris.
- Une **messe avec et pour les malades et personnes âgées** est prévue le dimanche 2 avril à 15 h dans la salle Saint-Ursmer, rue Saint-Jacques à Binche. Ceux qui le souhaitent pourront y recevoir le sacrement des malades.
- Mardi Saint, 4 avril : notre évêque présidera la **messe chrismale** à 18h00 en l'église Saint-Quentin à Péruwelz.
- Chemins de croix : Vendredi Saint à 15h à **Croix-lez-Rouveroy** et au **Sacré-Coeur**. *Pour les autres clochers, consultez les annonces locales.*
- Bonne-Espérance: dimanche de Pâques 9 avril : basilique ouverte de 14h30 à 18h, chapelet à 16h30 et **vêpres de Pâques** à 17h.
- Sacré-Cœur/St Ursmer: dimanche 16 avril: **Fête** en l'honneur de **St Ursmer** + procession
- Bonne-Espérance: dimanche 16 avril : reprise de la **messe dominicale** à 17h, précédée de la prière du chapelet à 16h30.
- Estinnes-au-Mont: dimanche 30 avril, 10h00, messe en l'honneur de **Notre-Dame de Cambron** + procession

NOS JOIES ET NOS PEINES EN FÉVRIER

BAPTEMES:

Ont été accueillis dans la communauté chrétienne par le baptême :

- Maylone DANIELS
à *Binche SC*
- Jeanne VALERIO
à *Buvrines*

Bienvenue à ces nouveaux baptisés et à leur famille.

FUNERAILLES :

Nous avons accompagné vers la maison du Père et nous prions pour :

- Angela FAA, Michel MALAK, Alfonso CUSCHERA, Georges BAUDOUX, Christiane DUBOIS, Jean-Marie DUQUESNE, Claude DEQUENNE, Anna WALRAVE,

Alberte LAHAYE, Marcel HANAPPE, Christiane KERSTEN
à *Binche SC*

- Eliane DEMOULIN
à *Buvrines*
- Jacqueline DOUILLEZ, Ezio BEQUET, Max DUHAIN
à *Estinnes-au-Val*
- Waldek BROWARNY à *Péronnes*
- Cesira CORDISCO, Emilienne VOLKAERT, Carmine DI GIOVANNI
à *Ressaix*
- Salvatrice INCARDINO, Yvon TILMANT à *Waudrez*

Nous partageons la peine et l'espérance de leurs familles .

Adresses de contact

<https://paroisse-binche-estinnes.be>
paroisse.binche.estinnes@gmail.com
 [@UPBincheEstinnes](#)

- M. le Curé Louis Wetsbokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche
 064/33.23.01  0488/79.50.31
- M. l'abbé Jean-Marie Mwamba rue Enfer 2, 7120 Estinnes-au-Val.
 0470/24.40.69  mwambakang@yahoo.fr

Mensuel de l'Unité Pastorale de Binche-Estinnes
Editeur responsable : Louis Wetsbokonda - curé
Rue Haute, 5 7130 Binche  064/332301
louiswetsbokonda@gmail.com

**Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte
BE11 0014 3734 1148 de l'UP Binche-Estinnes avec la communication 'EssenCiel'**